

## **INFORME DE EVALUACIÓN DEL TRABAJO FINAL DE GRADO**

### **Datos:**

Estudiante: **Andrea Hernández**

Tipo de trabajo: **MONOGRAFÍA**

Título: **El rol del Psicólogo en la psicoprofilaxis quirúrgica del paciente candidato a cirugía bariátrica.**

**Docente Tutor/a: Prof. Adj. Mercedes Couso**

**Docente Revisor/a: Prof. Mag. Ana Luz Protesoni**

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre de 2015

### **Comentarios generales tutora: Mercedes Couso**

#### **1. Aspectos Formales:**

El trabajo cumple con todos los requerimientos formales de presentación de Trabajo Final de Grado (TFG) en modalidad de Monografía.

La redacción se ajusta a las características formales y al estilo de dicha opción, lo que aporta una lectura fluida, que mantiene el interés en el enfoque de la temática abordada.

Las referencias bibliográficas están presentadas de acuerdo a las normas APA y adecuadamente incluidas .

#### **2. Articulación teórica:**

El tema elegido y desarrollado resulta de significativo interés, para la relevancia que presenta la psicoprofilaxis quirúrgica, especialmente en pacientes Obesos. Ya que los mismos deben atravesar una exhaustiva evaluación médica, nutricional y psicológica a la hora de indicar una intervención. Se parte desde una valoración de la obesidad como un problema sanitario mundial.

Esta patología es consecuencia de la interacción de factores genéticos, sociales y psicológicos. La cirugía bariátrica se ha convertido en una de las mejores opciones para los pacientes obesos, dados los fracasos de los tratamientos anteriores.

Es de destacar la lectura particular que hace la autora, del sufrimiento psíquico de los pacientes. Su profesión de Instrumentista Quirúrgico, le ha permite observar y asistir, desde la perspectiva médica a pacientes. Es desde su formación en Psicología Clínica que comienza a repensar su mirada, la enfermedad pasa a instalarse en el Sujeto, que la porta, y quizás su historia tenga que ver con lo que la detona. El éxito de la Intervención, va a estar dada por cómo el paciente llegue a la misma. El tiempo en la preparación, la información oportuna, favorecer la empatía, es tarea del Psicólogo Clínico. La mirada se vuelve Integradora de las diferentes disciplinas y ámbitos a trabajar con el paciente, como con el equipo técnico.

El trabajo brinda una actualización del tema a nivel de estadísticas mundiales y hace una revisión actualizada de las políticas en nuestro país, en relación a la obesidad. Explica a modo didáctico en que consiste la cirugía bariátrica. Posiciona al psicólogo desde que perspectiva de la Psicología Integrativa, la Psiconeuroinmunoendocrinología. Desarrolla la especificidad del Diagnóstico, en las herramientas que utiliza, el tipo de entrevista, el lugar de la anamnesis y la Semiología. Integrando las distintas teorías a la hora de pensar la el abordaje clínico: en la preparación, en la intervención propiamente dicha, así como en el pos operatorio y el seguimiento pos alta.

El nivel de análisis es muy bueno. La temática es abordada de modo complejo, con claridad en el uso de la terminología específica y fluidez narrativa. Es un texto rico en aportes conceptuales que da cuenta del proceso realizado, resultando una producción exhaustiva de la temática elegida.

### **3- Proceso de tutoría:**

La estudiante Andrea Hernández ha cumplido de manera muy satisfactoria en los acuerdos establecidos durante el proceso de tutoría.

Ha participado de todas las reuniones concertadas y los intercambios vía correo electrónico, presentando los avances acordados.

La elaboración del trabajo fue asumida con responsabilidad y entusiasmo haciendo énfasis en la articulación de las diferentes disciplinas.

Ha demostrado compromiso con la tarea, manifestando interés en las orientaciones que se le han planteado, a partir de las cuales ha desarrollado una visión propia de la temática elegida.

**Consideración final:** El trabajo final de grado cumple con los objetivos planteados en la modalidad monografía, desarrolla una revisión clara de conceptos, a través de la integración de las líneas de pensamiento que confluyen de modo muy satisfactorio, en la configuración del campo temático elegido.

El nivel de análisis es bueno, logrando una articulación sólida de las diversas líneas conceptuales trabajadas en la elaboración del texto.

Tiene en cuenta los aspectos formales requeridos, y se adecua a los criterios pautados para el Trabajo final de grado (presentación, estilo de redacción, extensión, bibliografía, etc.).

De acuerdo a lo expuesto anteriormente sugiero la aprobación del trabajo y su habilitación para la defensa pública.

